

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan objek penelitiannya yaitu Rumah Makan Cak Nur. Penelitian kualitatif adalah jenis penelitian deskriptif berupa kata-kata, yang digunakan untuk memahami suatu fenomena dari subjek secara holistic. Menurut Bogdan dan Taylor, sebagaimana dikutip oleh Lxy J. Moleong, penelitian kualitatif adalah suatu proses penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa bahasa tulisan atau lisan orang dan perilaku yang diamati.

Penelitian ini termasuk dalam penelitian lapangan dengan menggunakan metode kualitatif, yang menitik beratkan pada hasil pengumpulan data dari informasi yang telah ditetapkan

Sedangkan penelitian deskriptif adalah suatu bentuk penelitian yang digunakan untuk menggambarkan atau menggambarkan fenomena yang ada, termasuk fenomena alam dan rekayasa manusia.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif karena data-data yang dibutuhkan dan digunakan berupa selebaran-selebaran informasi yang tidak perlu dikuantifikasikan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif dan kualitatif, karena data yang dibutuhkan dan digunakan berupa leaflet informasi dan tidak perlu dikuantifikasi. Ekspresi perilaku.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk membuat pecandaraan yang sistematis, benar dan akurat tentang fakta-fakta di rumah Cak Nur. Penelitian ini digunakan untuk mengetahui penjualan dan pendapatan tunai dari sistem informasi akuntansi Rumah Makan Cak Nur.

### **3.2 Tempat dan Waktu Penelitian**

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan gambaran atau fenomena dan informasi yang lebih jelas, lengkap, serta memungkinkan dan mudah bagi peneliti untuk melakukan penelitian tersebut. Oleh karena itu, maka penulis menetapkan lokasi penelitian adalah tempat dimana penelitian akan dilakukan. dalam hal ini, lokasi penelitian terletak di tengah perkotaan Jalan Kebon Bawang 6 Rt/Rw 05/06 Kel. Kebon Bawang Kec. Tanjung Priok Pov. DKI Jakarta Utara. Penelitian ini dilakukan pada bulan Februari 2021 hingga bulan Agustus 2021.

### **3.3 Objek dan Subjek Penelitian**

Objek penelitian dari penelitian kualitatif ini adalah untuk menganalisis penerapan sistem informasi akuntansi dalam transaksi penjualan dan pendapatan tunai rumah makan Cak Nur. Obyek penelitian ini meliputi tiga bagian yaitu karyawan yang bekerja di rumah makan dan kegiatan yang berlangsung di rumah makan Cak Nur.

Penelitian kualitatif yang menjadi subjek adalah para pekerja dan pemilik Rumah Makan Cak Nur. Karyawan di sini adalah Rumah Makan Cak Nur, manajer, pemilik, dan karyawan dan karyawan yang bekerja di Rumah Makan Cak Nur. Informasi yang dimiliki para karyawan dan pemilik menjadi sumber data yang digunakan peneliti untuk mengkaji permasalahan yang ada untuk diteliti.

### **3.4 Data dan Sumber Data**

Menurut Suharsimi Arikunto (Suharsimi Arikunto) yang berjudul "Metode Praktikal Prosedur Penelitian" Lexy J. Moleong mengemukakan bahwa sumber data kualitatif adalah tampilan tekstual lisan atau tulisan yang diamati oleh peneliti, serta pengamatan yang mendetail. makna tersirat dapat ditangkap dalam dokumen atau dengan cara lain. Sumber data harus asli, tetapi jika sulit diperoleh, fotokopi atau imitasi bukanlah masalah besar, asalkan dapat diperoleh bukti lokasi yang kuat. Rumah Makan Cak Nur.

Sehingga beberapa sumber data yang di manfaatkan dalam penelitian Rumah Makan Cak Nur Terdapat 3 tingkatan dalam mempermudah dalam mengidentifikasi sumber data, yaitu

1. Person (orang), yaitu merupakan sumber data yang dapat memberikan data berupa jawaban lisan melalui wawancara. Dalam penelitian ini, peneliti mencatat pengakuan dari sumber yang berhubungan langsung dan bermanfaat, seperti karyawan Rumah Makan Cak Nur.
2. Place (tempat), yaitu sumber data yang menyajikan tampilan dalam bentuk keadaan diam (ruangan, peralatan, benda) dan keadaan bergerak (aktivitas, kinerja). Bergerak di sini untuk menggambarkan aktivitas dan melihat keadaan staf saat mereka bersiap di Rumah Makan Cak Nur.
3. Paper (kertas), yaitu sumber data yang menyajikan lambang-lambang berupa huruf, lambang, angka, dan gambar. Artikel ini tidak terbatas pada kertas, tetapi juga bisa dalam bentuk kayu, batu, tulang, dll cocok untuk metode pencatatan Rumah Makan Cak Nur.

### **3.5 Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpuln data merupakan langkah yang pling penting dalam peneliti, karena tujuan dari peneliti adalah mendapatkan data. Teknik pengumpulan data yang diperlukan dalam penelitian ini, digunakan Teknik pngumpulan data sebagai berikut :

#### **1. Observasi**

Observasi adalah Teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan melihat, pengamatan, dan mencatat fenomena yang diselidiki. Metode observasi akan dapat dikatakan sebagi Teknik pengumpulan data apabila memenuhi beberapa syarat. Yaitu, menyajikan data secara sistematis, rinci, serta direncanakan sehingga dapat di peroleh gambaran atau suatu penjelasan dan kesimpulan yang memadai.

#### **2. Wawancara**

Metode wawancara adalah percakapan yang dilakukan antara dua orang atau lebih secara langsung berhadapan secara fisik di dalam percakapan tersebut. Dengan sumber data melalui dialog ( tanya jawab ) secara lisan baik langsung maupun tidak langsung untuk memperoleh data dan informasi dari subjek penelitian

sebanyak dan sejelas mungkin. Tujuan dari Teknik wawancara yaitu, untuk menemukan apa yang tidak mungkin didapatkan melalui observasi dan menemukan yang terdapat dalam pikiran orang lain (narasumber) pada Rumah Makan Cak Nur.

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu mencari informasi dan mengumpulkan data berupa rekaman, dokumen, serta catatan yang berada di lokasi penelitian. Dalam penelitian ini bertujuan untuk mengambil data internal instansi seperti sejarah perusahaan, profil perusahaan, struktur instansi serta data sistem penjualan. Seperti surat faktur penjualan, laporan penjualan dan penerimaan kas. Metode dokumentasi merupakan data atau informasi mengenai variabel penelitian seperti catatan, buku, majalah, surat kabar, dan lain sebagainya. Peneliti harus memiliki check-list untuk memudahkan dalam pencarian yang diinginkan. Setelah variabel yang ada pada check-list ditemukan pada dokumen, maka peneliti akan memberikan tanda pada dokumen tersebut. Dokumen bukan hanya yang berwujud lisan saja tetapi dapat berupa benda-benda mati seperti peninggalan prasarana dan simbol-simbol.

### 3.6 Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian kualitatif ini menggunakan langkah-langkah seperti yang dikemukakan menurut Miles & Huberman, yaitu reduksi data, paparan data, dan penarikan kesimpulan dan verifikasi.

#### 1. Reduksi data ( Data Reduction)

Reduksi data didefinisikan sebagai meringkas, memilih poin-poin penting, dimulai dari ringkasan, dan mengeksplorasi topik. Kemudian cari pola dan temukan. Dengan demikian data yang telah direduksi akan mempermudah peneliti dalam pengumpulan data kemudian data yang sudah direduksi diberikan gambaran yang cukup jelas.

#### 2. Penyajian Data ( Data Display )

Penyajian data dalam penelitian kualitatif dideskripsikan dalam bentuk deskripsi singkat, diagram, hubungan antar kategori, dan flowchart. Misalnya, cara penyajian data penelitian kualitatif yang paling umum digunakan adalah dalam bentuk teks naratif.

### 3. Menarik kesimpulan / verifikasi

Menurut Miles & Huberman, langkah terakhir dari data kualitatif adalah menarik kesimpulan dan memverifikasi. Kesimpulan awal penelitian kualitatif masih bersifat sementara, jika tidak ada bukti yang kuat untuk mendukung tahap pengumpulan data selanjutnya, suatu saat akan berubah. Jika kesimpulan yang dikemukakan di awal terbukti dan konsisten pada saat peneliti kembali ke tempat kejadian.

karena itu, penelitian ini diharapkan dapat mengevaluasi efektivitas dan efisiensi sistem informasi akuntansi penjualan dan pendapatan tunai Rumah Makan Jakarta Cak Nur.